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CdC 05.03.2018 

SCUOLA DI MEDICINA 

UNIVERSITA' DEGLI STUDI DI BARI 'ALDO MORO' 
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DI CLASSE SNT-02 

Scienze delle Professioni Sanitarie della Riabilitazione 
DEL 05 MARZO 2018 

Il giorno 5 del mese di marzo dell'anno 2018, alle ore 12.00, presso l’Aula “E. Ferrari” della Clinica 

Neurologica, si è riunito il Consiglio della Classe SNT-02, per discutere il seguente O.d.G.: 

- Comunicazioni 
1 Convalide esami approvate nella riunione della Giunta del 01.02.18. Rettifica convalida esami 

studentessa Mariagrazia Danieli. 

2 Richiesta Dr.ssa Emanuela Foglia, esonero dalla frequenza dei corsi. 

3 Cultori della materia. Parere del Consiglio 

4 Designazione dei Responsabili dei CCddLL EDP e TRP, con decorrenza a partire dal 16 Aprile c.a. per 
gli EDP e dal 2 Maggio c.a. per i TRP. 

5 Nomina componenti sostitutivi della Giunta SNT/02. 
6 Nomina dei Coordinatori didattici di anno. 
7 Conferma/nomina dei Presidenti dei Corsi Integrati e di Tirocinio: C.I. 'Approfondimenti Biomedici' 

nomina a presidente del C.I. Prof. Caiati (Malattie apparato cardiovascolare, 2CFU). 

8 Attività di coordinamento dei tutors dei 'Laboratori Professionali', orari, sedi e programmi didattici: 

proposta del Coordinatore. 

9 Conferma dei tutors dei laboratori professionali i Dott.ri Tommasicchio, Lopolito, Pellegrino e 

Mondelli. 

10 Richiesta alla Scuola di Medicina di indizione di 'Bando di vacanza per la selezione dei tutors dei 

Laboratori Professionalizzanti' per il SSD MED48 nei CCddLL TRP ed EDP. 

11 Prima firma portale S3 per Docenti di C.I. e Tirocinio (universitari/ospedalieri/liberi professionisti) 

cui è stato conferito incarico istituzionale dalla Scuola di Medicina dell'Università degli Studi di Bari. 

12 Seconda firma portale S3: proposte del Coordinatore. 

13 Convenzioni di Tirocinio. Richiesta di stipula di convenzione per il tirocinio formativo presso le 

strutture: 'La nostra famiglia' e il 'Polo Regionale IRCS e MEDEA di Brindisi per il CdL in Fisioterapia. 

14 Convenzioni di Tirocinio, completamento documentazione. 

15 Richiesta di ristrutturazione aula C del Convitto o di nuova aula per il Corso di Laurea in Fisioterapia 
dotata di sussidi didattici (personal computer, videoproiettore, banchi e sedie per un numero di 
studenti non inferiore a 100). 

16 Richiesta locali di supporto (spogliatoi separati uomini – donne) per gli studenti del Corso di Laurea 
in Fisioterapia (0,40 mq per discente) e arredi (Richiesta di n. 200 armadietti). 

17 Problematiche calendario lezioni, audizione Sig. Giuseppe Mattiace, Segretario dei CCddLL in TRP 

ed EDP. Provvedimenti del Consiglio in merito al corretto funzionamento dei C.I. 

18 Sopravvenute urgenti. 

Raggiunto il numero legale la seduta si apre alle 12:30. Presiede la Prof.ssa D. Virgintino. 

Segretario verbalizzante Prof. G. Pergola, presente a titolo di Responsabile, uscente, del CdL TRP. I 

componenti presenti, giustificati, assenti, sono riportati nel file allegato. 

Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica quanto segue: 
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A) Individuazione Direttore delle attività didattiche professionalizzanti per TRP ed EDP. Il 

Presidente riferisce le decisioni della Giunta, che sollecitando la Scuola di Medicina alla 

pubblicazione di un bando ad hoc, ha nominato pro tempore il Prof. Lepore, docente nella 

classe SNT/02 in possesso del requisito della laurea magistrale nello specifico profilo 

professionale. Lo stesso Prof. Lepore ricoprirà il medesimo ruolo anche per EDP. Il 

presidente sottopone al parere del consiglio la proposta della giunta. Approvato 

all’unanimità. 

B) La dott.ssa Tamborra (Fondazione EPASSS) chiede al consiglio come compensare i tutor. Il 

Coordinatore specifica che potrebbe essere possibile riconoscere dei crediti ECM, secondo 

quanto contenuto nella convenzione con UNIBA. Si discute la proposta anche con 

riferimento ad analogo riconoscimento per i tutor interni. La Prof.ssa Lorusso e il Prof 

Anaclerio, su sollecitazione del Presidente, si offrono di approfondire il tema e relazionare 

al Presidente che procederà a rispondere alla richiesta. 

C) Il Prof. Salfi presenta al consiglio l’attività del Gruppo di Analisi e Modificazione del 

Comportamento. Il Gruppo ha lo scopo di avviare gli studenti alla riabilitazione e alla 

ricerca in questo ambito, soprattutto con applicazione alle disabilità evolutive, includendo 

tutte quelle disabilità caratteristiche dell’evoluzione dell’organismo, e non soltanto quelle 

limitate all’età evolutiva. Il medesimo Prof. Salfi richiama l’opportunità di avviare una 

convenzione con il Centro Mediterraneo (Programmi per la Vita Indipendente nella 

Comunità) della Cooperativa sociale ISACPro di Taranto. Tale convenzione consentirebbe il 

potenziamento del Gruppo in questione, agevolando l’operato degli studenti partecipanti. 

Il Coordinatore riferisce che per mero errore della Segreteria della Presidenza la 

convenzione non è stata trasmessa. Pertanto il Coordinatore propone di richiedere la 

convenzione alla Scuola e quindi all’Azienda per la sottoscrizione della convenzione. 

Approvato all’unanimità. 

D) Il Coordinatore riferisce di essere stata contattata dal coordinatore di Mantova in relazione 

alle modalità della prova abilitante. Il Consiglio prende atto. 

E) Il Coordinatore nota che ci sono ancora insegnamenti vacanti, tra cui Diritto del Lavoro ed 

Educazione degli Adulti per EDP. Interviene il Prof. Di Lorenzo riferendo che il docente 

dell’anno precedente non è stato rintracciabile dopo le lezioni e si impegnerà a contattare i 

docenti dell’anno precedente. Interviene il Prof. Anaclerio, che potrebbe dare la sua 

disponibilità per Diritto de Lavoro, ma ha già 8 corsi, eccedendo così la norma del massimo 

di 3 corsi assegnati a un docente esterno tramite vacanza di insegnamento. Il Coordinatore 

si incarica di informarsi presso la segreteria didattica (sig.ra Mazzarella) in relazione alla 

domanda di vacanza già presentata dal Prof. Anaclerio. Tuttavia il Presidente chiede anche 

di contattare esperti potenzialmente in grado di sostenere il corso per agevolare la 

copertura della vacanza. E’ scoperto anche l’inglese scientifico. Il Prof. D’Ambrosio 

annuncia che è disponibile a presentare domanda per questa vacanza di insegnamento. 

 

1. Convalida insegnamenti. Il Presidente presenta le richieste di convalida presentate, con 

particolare riferimento al caso della sig.ra Danieli, che ha avuto convalidati alcuni esami 

che non aveva richiesto. Dal momento che la studentessa ha richiesto che tali esami non le 

siano convalidati, il Consiglio approva all'unanimità la rettifica delle convalide sulla base 

della richiesta. Si discute di come comportarsi in altri casi analoghi. Il Prof. Brienza ricorda 
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che la verifica del singolo corso dovrebbe essere iscritta all’interno del corso integrato, e 

pertanto starebbe al presidente del corso integrato stabilire in che termini tenere conto 

dell’esame effettuato. Il Prof. Del Prete puntualizza che il regolamento didattico consegna 

ai presidenti di corso integrato la responsabilità di accertare la preparazione degli studenti. 

2. Richiesta della dott.ssa Emanuela Foglia di esonero dalla frequenza dei corsi. In ragione 

della residenza fuori provincia e dello status di studente lavoratore, la dott.ssa richiede di 

essere esentata dalla frequenza dei corsi. Il Presidente ricorda al consiglio che gli studenti 

atleti hanno la possibilità di non frequentare. I Proff. Del Prete e Rampino segnalano che è 

richiesta una eccezione a un regolamento già stabilito. Pertanto il Presidente rimanda 

all’Ateneo la decisione relativa a questo caso. La proposta è accolta all’unanimità. 

3. Cultori della materia. Le richieste vengono approvate e rimandate al dipartimento, 

subordinato al rispetto dei requisiti richiesti dalla normativa attuale. 

4. Nomina dei responsabili dei CdL. I Proff. Pergola e Rampino, in carica per due anni, 

dovranno cessare dal loro incarico perché esauriscono il loro carico didattico nella classe. Il 

Presidente comunica che per gli EDP si è proposta la Prof.ssa De Caro, per i TRP si è 

candidato il Prof. Benagiano. Il consiglio approva all’unanimità. 

5. Nomina componenti sostitutivi per la giunta. Il Presidente propone di rimpiazzare i Proff. 

Pergola e Rampino con uno dei due responsabili appena nominati (non più presenti alle 

13:45). Per gli studenti entrano nella giunta la sig.ra Spaccavento e la sig.ra Campanella. Il 

consiglio approva all’unanimità. 

6. Nomina dei coordinatori di anno. Il Presidente propone TRP: I Lecce; II Lorusso; III Di 

Cagno; EDP: I Lorusso; II De Giacomo; III Sergio. 

7. Conferma presidenti corsi integrati. Confermati, eccetto quelli che non hanno più 

insegnamenti. Si nomina il Prof. Caiati per Approfondimenti biomedici nel corso EDP. 

Approvato all’unanimità. 

8. Laboratori professionalizzanti. L’attività di coordinamento di questi laboratori è affidata al 

Prof. Lepore. Il Prof. Lepore accetta. 

9. Conferma tutor. Tomasicchio, Lopolito, Pellegrino, Mondelli. Confermati. Il Prof Lepore 

sentirà al riguardo il Prof Salfi. 

10. Bando per tutor di laboratorio per EDP e TRP. Il presidente relaziona sulla riunione con 

AiTERP e con gli studenti, le quali parti hanno richiesto un bando di vacanza. La dott.ssa 

Orlando interviene per ricordare che è possibile affidarsi alle convenzioni per individuare 

tutor. Il Prof Salfi riferisce che in altri CdL è stata la ASL a bandire una vacanza per i tutor. 

11. Il Presidente comunica che chiederà la firma digitale per il presidente di corsi integrati 

benché non universitario. Il Prof Brienza interviene per chiedere se sia lecito e il Presidente 

conferma. Laddove manchi un universitario, si procederà con un ospedaliero con il maggior 

numero di crediti. Il Consiglio approva all'unanimità. 

12. Il Coordinatore propone, in mancanza di seconda firma sul portale S3, di affidare l'incarico 

ai responsabili dei CCddLL ed allo stesso Coordinatore del CdC. Il Consiglio approva 

all'unanimità. 

13. Proposta di convenzione. IRCSS MEDEA. Parere favorevole, rimandato al coordinatore di 

Brindisi e Lecce. 
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14. Convenzioni di tirocinio. Villa Adriana CRAP, Sant’Agostino, cooperativa PER LA (ma deve 

essere inviata dalla struttura), centro riabilitazione dei padri trinitari, ISACPro, Anthropos. 

Approvato all’unanimità. 

15. Ristrutturazione aule. Rinvio alla Scuola di Medicina approvato all’unanimità. 

16. Acquisto armadietti. Si propone di interessare l’azienda riferendosi al protocollo di intesa 

(CC Scuola di Medicina). Approvato all’unanimità. 

17. Calendario lezioni. I coordinatori di anno interagiranno con il sig. Mattiace per fare gli orari. 

Il Presidente ricorda che il contratto richiede che i docenti accettino l’orario di lezioni, e 

solo in via assolutamente eccezionale possano apportare variazioni. Pertanto richiama la 

necessità di ottemperare a questo mandato. 

18. Sopravvenute urgenti. Gruppo di riesame. Si assegna l’incarico alla Giunta più i 

Responsabili di Taranto e di Brindisi. 

 

Alle ore 15.00, terminata la discussione degli argomenti iscritti all'odierno O.d.G., il 

Coordinatore dichiara conclusa la seduta. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

     

   Il Coordinatore 

   Prof. Daniela Virgintino 

 

 


